POITIERS > Poitiers : une journée contre la solitude des parents solo

Poitiers : une journée contre la solitude des parents solo

Publié le 20/03/2018 à 04:55 | Mis à jour le 20/03/2018 à 10:01









SOLIDARITÉ - VIENNE



Les lycéens ont fait jouer les enfants.

© Photo NR

Un groupe d'élèves du lycée pilote innovant organisait dimanche un après-midi récréatif et informatif en direction des parents seuls et de leurs enfants.

Les chiffres le disent : les parents solos sont de plus en plus nombreux. En Nouvelle-Aquitaine, une maman sur cinq est à la tête d'une famille monoparentale. Dans la Vienne selon cette étude menée en 2014 et récemment publiée par l'Insee (Institut national de la statistique et des études économiques), sur 51.244 familles avec enfant, 2.070 parents solos sont des hommes et 9.153 sont des femmes. Cela porte à 17,9 % le nombre de mères de famille isolées. Quand on connaît les problèmes que pose cette situation dans la vie personnelle et professionnelle (l'accès au marché du travail se complique d'autant plus que les enfants sont jeunes), la monoparentalité en général, des femmes en particulier, est un des sujets forts de nos temps modernes. Un groupe d'élèves du lycée pilote innovant de Jaunay-Clan s'est emparé du cas d'école des parents solos pour se multiplier afin d'organiser dimanche un après-midi récréatif et informatif en direction des parents et de leurs enfants.

Des problèmes personnels et professionnels

Cette opération se déroulait au siège de l'UDAF 86 (Union départementale des associations familiales de la Vienne) qui soutient l'opération et œuvre au quotidien sur ce dossier. « C'est par la multiplication des solidarités de proximité, la valorisation de l'entraide entre pairs et la mobilisation collective de tous les partenaires que pourront être reconnues la capacité d'agir et les compétences des

1 sur 4 16/05/2018 à 09:48

parents seuls, écrit l'UDAF. Il s'agit de prévenir la solitude parentale et les situations d'épuisement. »

Une quinzaine de lycéennes emmenées par la Neuvilloise Annaëlle Bernard, en 1ere S au LPII, ont proposé aux enfants une chasse au trésor, des jeux et des ateliers avant le goûter tandis que les mamans échangeaient en petits groupes sur leurs situations et problèmes personnels. « Je ne suis pas issue d'une famille monoparentale, explique la jeune organisatrice, mais j'ai des amis dont les parents ont divorcé. Je connais leurs difficultés, notamment pour voir leurs deux parents. Ce problème me touche. Cette journée a permis a de jeunes enfants placés dans cette situation de jouer ensemble, de se découvrir, de changer de quotidien. Les parents qui sont venus ont semble-t-il apprécié ce moment eux aussi. »

en savoir plus

Une mère sur cinq à la tête d'une famille monoparentale en région

En progression en 2014, les familles monoparentales représentent un quart des familles néo-aquitaines (chiffres Insee). On dénombre 127.000 mères vivant seules avec leur(s) enfant(s), soit 11.000 de plus qu'en 2009. Les mères, très largement majoritaires (82 %) à la tête de ce type de famille, présentent un profil différent des mères en couple. Elles sont souvent plus âgées et ont moins d'enfants à charge. Elles sont aussi moins diplômées et occupent davantage de postes d'employées ou d'ouvrières.

Près d'un tiers de ces mères seules occupent aussi des logements plus petits et sont plus souvent locataires, notamment dans le parc social.

Avec des revenus moindres, à nombre d'enfants égal, les mères seules occupent toujours des logements comptant moins de pièces. Elles ne sont également que 28 % à être propriétaire contre 70 % des couples. Et occupent plus souvent des logements dans les grands pôles urbains, où l'offre de logement social est plus conséquente.

SOLIDARITÉ A LA UNE LOCAL VIENNE POITIERS JAUNAY-MARIGNY



Loïc LEJAY Journaliste, rédaction de Poitiers



SES DERNIERS ARTICLES

- > Grande muraille verte : pierres poitevines à l'édifice
- > Jean-Michel Clément apaisé
- > Il n'exclut pas d'être candidat à Poitiers

SUR LE MÊME SUJET



Comment rendre sereine la pause méridienne dans les écoles ?

Femmes-hommes: inégalités régionales



Femmes-hommes : inégalités régionales

RECOMMANDÉ POUR VOUS



10/04/2018 - 04:55

Comment rendre sereine la pause méridienne dans les écoles ?

08/03/2018 - 04:55

Femmes-hommes: inégalités régionales



10/03/2018 - 04:55 Femmes-hommes : inégalités régionales

2 sur 4 16/05/2018 à 09:48

LES PLUS LUS